

## Rusia propone que la ayuda norteamericana a Grecia y Turquía sea administrada por la O. N. U. Lange atacó la propuesta de Truman

LAKE SUCCESS, 10.—En el Consejo de Seguridad, el delegado norteamericano, Austin, negó que existiera el más mínimo deseo de inmiscuirse en los asuntos internos de Grecia y de Turquía por parte de los Estados Unidos y puso de relieve que la Unión Soviética se dedica a atacar un programa que hasta ahora no es más que una propuesta hecha al Congreso de los Estados Unidos. Pidió que el Consejo de Seguridad declare un "no ha lugar" a la propuesta rusa de someter los 251 millones de dólares del programa de los Estados Unidos de ayuda a Grecia bajo la administración de una comisión especial del Consejo de Seguridad. Pidió además que las Naciones Unidas mantengan una vigilancia policial sobre los Balcanes hasta que el Consejo tome una determinación final con respecto al próximo informe que debe rendir la comisión que está investigando la situación en esta región de Europa.

Austin hizo uso de la palabra, después del violento ataque al programa norteamericano de ayuda a Grecia y Turquía, hecho por el polaco Lange, quien había retado al delegado norteamericano a que dijera si era Rusia a quien el presidente Truman y otros dirigentes norteamericanos se referían al hablar de "una amenaza (o tal vez) contra la independencia de Grecia y de Turquía. Austin manifestó que el programa del presidente Truman no persigue en forma alguna prescindir de las Naciones Unidas, sino, por el contrario, darles mayor fuerza y vigor.

El delegado norteamericano hizo las siguientes propuestas:

1) El Consejo debe proceder inmediatamente a estudiar y determinar so-

bre el plan de Estados Unidos de situar delegados de las naciones unidas en las distintas fronteras de los Balcanes.

2) El Consejo debe entrar después a discutir más ampliamente, "si así lo desea", el programa de ayuda a Turquía y Grecia.

A continuación intervino el representante griego. Seguidamente se abrió el debate hasta el lunes próximo, por la tarde.—(EFE).

### LANGE PIDE QUE SE DIGA QUE PAIS AMENAZA A TURQUIA

LAKE SUCCESS, 10.—En su intervención en el Consejo de Seguridad, el representante del Gobierno establecido en Varsovia, Lange, dijo: "Si a independencia nacional de Turquía está amenazada, debemos pedir que se especifique qué Estado amenaza su independencia, para hacer comparecer a este Estado ante el Consejo de Seguridad."

Especialmente invitado, el representante de Grecia, Dendramis, declaró: "La causa de que continúan las dificultades en Grecia es el apoyo prestado desde fuera de Grecia, en sus fronteras septentrionales, a una minoría muy reducida en Grecia, que empleando medios violentos intenta colocar a Grecia bajo una dictadura comunista." Agregó que Grecia acogía favorablemente la creación de una Comisión permanente fronteriza de las naciones unidas, pero rechazaba la propuesta soviética de que la ayuda norteamericana sea supervisada por una Comisión de las naciones unidas. La propuesta soviética—prosiguió—tiene el claro designio de alentar y reforzar a las minorías desleales que están tratando de reemplazar la democracia por una dictadura comunista.—(EFE).

### EL DR. CASTROVIEJO EN MADRID



El Dr. Castroviejo, acompañado de su esposa, fotografiado en Madrid durante su estancia en la capital de España (Foto CIFRA).

## El pueblo de Woodward (EE. UU.) devastado por un ciclón

### Ciento cincuenta y dos muertos, más de un millar de heridos y montones de casas derrumbadas son las víctimas y daños causados por el tornado

OKLAHOMA (Estados Unidos) 10.—Un devastador ciclón ha azotado el pueblo de Woodward, situado a 300 kilómetros de esta ciudad, y de unos siete mil habitantes.

Según las primeras noticias, el Hospital se encuentra rebosante de heridos, aun cuando se ignora el número de muertos. Noticias recibidas de Woodward informan que el ciclón ha arrasado unas seis manzanas de casas.—(EFE).

### Doña Esperanza de Borbón y su esposo, a Sanúcar de Barrameda

SEVILLA, 10.—La princesa doña Esperanza de Borbón y su esposo el príncipe don Pedro Alcántara de Orleans Braganza; han marchado a Sanúcar de Barrameda para visitar a los infantes don Alfonso y doña Beatriz de Orleans.—(CIFRA).

### OTRAS LOCALIDADES AFECTADAS

OKLAHOMA (Estados Unidos) 10.—Los últimos informes del ciclón que ha azotado la localidad de Woodward, indican que el número de muertos alcanza la cifra de cincuenta y dos.

El ciclón azotó también las ciudades de Higgins y Glazier, en Tejas, donde hubo que lamentar veinte personas muertas y numerosas heridas.

Tanto en Woodward como en Higgins y Glazier, se han producido varios incendios.—(EFE).

### CIENTO CINCUENTA Y DOS MUERTOS Y MAS DE UN MILLAR DE HERIDOS

NUEVA YORK, 10.—Según las últimas informaciones que se reciben en Nueva York, el verdadero total de muertos de resultas del tornado que ha azotado el Noroeste del Estado de Oklahoma es de ciento cincuenta y dos y el de heridos de más de un millar, siendo varios los miles de casas que están "amontonadas unas sobre otras como si hubiesen sido palos para fósforos". Se calcula en varios millones de dólares, el importe de los daños.

Esas cifras han sido facilitadas por los funcionarios de la Cruz Roja, que ha enviado equipos de socorro a las zonas devastadas, en las que se han colocado vigilantes para evitar saqueos. En la localidad de Higgins no quedaron en pie más que tres casas, de ladrillo. Los hospitales de la región están llenos de heridos.—(EFE).

## Llegó a Tánger el Sultán de Marruecos

### A su paso por nuestra zona fué cumplimentado por el Jefe y el Alto Comisario

### Se le hizo entrega, en nombre de España, de un millón de francos para los tangerinos pobres

TETUAN, 10.—En camino hacia Tánger ha pasado por la zona española S. M. el Sultán de Marruecos, Sidi Mohamed, a quien acompañaban

sus hijos la Princesa Lal La Aich y el Emir Muley El Hassam, así como otros miembros de la familia imperial, altas autoridades del Majzen jerifiano. Residente general de Francia en Marruecos, M. Labonne y otras personalidades de la nación coprotectora de Marruecos.

En Aroca fué cumplimentado el Sultán por S. A. Imperial el Jefe, M. de Haesam Ben el Mehdí y por el Alto Comisario, Teniente general Varela, quienes le ofrecieron una co-

## El "Estado Mayor" de los francotiradores y partisanos se pone en contacto con el "maquis"

### Un plan para ayudar a Moscú en caso de guerra

PARIS 10.—CRÓNICA DEL CORRESPONSAL DIPLOMÁTICO DE LA AGENCIA LOGOS, ANTONIO MIRA. PARA EL IDEAL GALLEGO.

Franceses hay que siguen echándose al monte. La experiencia del "Maquis" no se acabó con la liberación. Aun se continúa jugando a las guerrillas con Estados Mayores y todo. Y este juego no es de niños... Cuando nació el "Maquis", aprovechando las circunstancias propicias de tal ocupación, los comunistas franceses hicieron su primera experiencia. Nuevos cuadros de obediencia comunista, fueron trufados con los pocos oficiales de carrera que simpatizaron o transigieron, por el momento, dada la situación patriótica, con la idea. Luego, De Gaulle, viendo el alcance de esta maniobra—minar el Ejército profesional francés y dotar al partido comunista de un obediente brazo armado—, decidió disolver las fuerzas francas del interior, las F. F. I. Ya se recordará la lucha que hubo con este motivo. Oficialmente por lo menos, el problema quedó resuelto con licenciamientos, asimilaciones y escalas de reserva; pero en la realidad los comunistas siguieron manteniendo el fuego sagrado.

(CONTINUA EN CUARTA)

## Los comunistas franceses preparan la insurrección armada, a pretexto de un golpe de Estado

### La esposa de Peron ofrecerá un manto a la Virgen de la Montaña, que se venera en Santoña

MADRID, 10.—Doña Eva Duarte de Perón, esposa del Presidente de la República Argentina, ofrecerá un manto a la Virgen de la Montaña, de tanta devoción marianera e indiana, con motivo de los actos que se preparan en Santoña para la próxima coronación de la imagen.

El manto que ofrenda la señora de Perón ha sido bordado por las señoras argentinas, pero de ascendencia montañesa, María del Carmen y María Teresa Concejo Quintana, quienes después de varios meses de trabajo han terminado el precioso manto y han solicitado de la primera dama argentina que sea ella quien haga la ofrenda del manto a la Virgen en nombre de la República Argentina. Además, doña Eva Duarte se desprendió de un valioso broche de brillantes que colgó personalmente en el manto que será ofrendado en Santoña.—(CIFRA).

## Millares de rusos se expatriaron voluntariamente

### Es muy distinto el caso de las rusas casadas con extranjeros y a las que no dejan salir de la URSS

LONDRES 10.—Las decenas de millares de ciudadanos soviéticos que desde el final de la guerra han quedado fuera de su país lo han hecho porque no quisieron repatriarse, ha declarado un portavoz del Foreign Office, en un comentario a las manifestaciones hechas recientemente por Vassily Kuznetsov, jefe de la delegación rusa que está visitando Gran Bretaña, de que es chocante el ruido que hace la prensa británica acerca de las esposas soviéticas de quince súbditos del Reino Unido, a quienes no se permite salir de la U. R. S. S., "mientras que a decenas de miles de ciudadanos soviéticos no se les permite volver a su patria".

El Gobierno británico—dijo el portavoz—ha hecho todo lo posible por facilitar el regreso a Rusia de los ciudadanos soviéticos que se hallan en el extranjero, y que en los casos en que no se ha efectuado tal regreso ha sido por voluntad de los interesados. No parece muy oportuna—añadió—la comparación entre las quince rusas casadas con británicos, a quienes el Gobierno soviético impide salir del país, y los ciudadanos de la U. R. S. S. que se niegan a aprovechar las facilidades que el Gobierno británico les brinda para su repatriación.—(EFE).

## La emisora de las Naciones Unidas, en Suiza, inicia su servicio

GINEBRA, 10.—La emisora de las Naciones Unidas en Suiza, iniciará hoy su servicio, con la transmisión de informes en inglés y español, sobre la conferencia internacional de Comercio.

La primera emisión comenzará a las doce de la noche.—(EFE).



TANGER.—S. M. el Sultán de Marruecos, Sidi Mohamed Ben Yusef, que ha llegado a Tánger (Foto CIFRA).

se dirigieron en dos coches descubiertos al campamento de Cudia Ruida.

Una vez llegados al campamento ocuparon las tiendas tal y como estaba previsto, reuniéndose en el Real el Sultán, el Jefe y los dos Altos Comisarios, además del señor Arévalo, cónsul de España en Tetuán, que actuó como intérprete. Una vez allí el Alto Comisario hizo un importante obsequio a S. M., entregándole un donativo de un millón de francos en nombre de España para los pobres de Tánger y un magnífico reloj antiguo regalo del Alto Comisario a S. M. donativos que el Sultán recogió visiblemente emocionado.

El Sultán concedió al Alto Comisario y al Jefe las más altas condecoraciones de la Orden Alauita.

LLEGADA A TANGER

TANGER, 10.—Desde mucho antes de la llegada del tren real, la población en masa esperaba la llegada del Sultán. La ciudad está engalanada con banderas, coqueaduras y arcos de triunfo. En las aguas del puerto estaba anclada una flotilla de destructores portugueses, llegados expresamente para esta solemnidad. En la estación internacional ondeaban las banderas de España, Francia y Marruecos. A las cinco y media, hora de España, entró el convoy en la zona internacional, y los cañones de la Acazaba dispararon las salvas de ordenanza. En el andén esperaba S. E. el Meadub, el Comité de Control, Administrador de la zona y numerosas personalidades musulmanas y europeas. Mientras las bandas interpretaban el himno, subieron al coche salón el presidente del Comité de Control y las demás autoridades. Las aclamaciones de la multitud se multiplicaron al paso de la regia comitiva por las calles, y Su Majestad se retiró al llegar al Palacio del Meadub, donde va a habitar y donde fué de nuevo cumplimentado por las autoridades. Por la noche, la ciudad brilla con espléndidas iluminaciones.—(CIFRA).

### Sección Religiosa

#### SANTO DEL DIA

SAN LEON MAGNO, PAPA

Por sus grandes virtudes fue llamado el Magno. En su pontificado se celebró el santo Concilio de Calcedonia, en el cual por medio de sus legados, condenó a Eutiques, y con su autoridad confirmó los decretos del mismo Concilio. Después de haber establecido muchos decretos, escrito elegantemente varios tratados y pronunciado admirables sermones y homilias, habiendo trabajado con gran celo por la Iglesia de Dios y de todo el rebaño del Señor, descansó en paz en Roma en el año 471.

#### CULTOS

CONGREGACION DE CABALLEROS DE LA INMACULADA Y SAN IGNACIO DE LOYOLA.—El sábado, día 12, se reanudarán los cultos de la Sección Sabatina, celebrándose la misa de comunión a las 8:30 de la mañana, y la Felicitación a las 9:30.

#### PATRONO

Aprovecha la ocasión de los Ejercicios Espirituales que se celebrarán del 15 al 20 en el Balneario de Artejo, dirigidos por don José Arenas y Arenas, para mandar a ellos alguno de tus jóvenes operarios, no dudes que redundará en tu beneficio. Informes en Riego de Agua, 16, entresuelo, Teléfono 2000.

8:30 de la tarde en los altares de San Ignacio de Loyola y la Inmaculada Concepción, respectivamente.

Se encarece la asistencia del mayor número de congregantes, dada la importancia espiritual de tan piadosos actos.

CATOLICOS! HOY ES PRIMER VIERNES DE MES.

HACED UNA FERVOROSA COMUNION PREPARADOS POR UNA BUENA CONFESSION, NO OLVIDEIS LA GRAN PROMESA DEL SAGRADO CORAZON DE JESUS, QUE DIO A SANTA MARGARITA MARIA ALACOQUE:

"Yo prometo, en el exceso de la misericordia de mi Corazon, que mi amor todopoderoso concederá a todos los que comuniquen NUEVE PRIMEROS VIERNES DE MES regulados, la gracia de la perseverancia final; no morirán en mi desgracia, y mi Corazon será su refugio en aquel último momento".

CENTRO DE HOMBRES DE ACCION CATOLICA DE LA PARROQUIA DE SAN NICOLAS.—Hoy, a las ocho de la tarde, se reanudarán las Reuniones de Estudios, temporalmente suspendidos por las festividades de Dolores y Semana Santa. Al final celebrará junta el Consejo directivo.

SAN PEDRO DE MEZONZO.—Los Hombres de Acción Católica, tendrán hoy su Círculo de Estudios a la hora de siempre y en el local de costumbre.

CENTRO PARROQUIAL DE HOMBRES DE ACCION CATOLICA DE SANTO TOMAS APOSTOL.—Se recuerda a los señores asociados a este Centro que hoy, a las ocho en punto de la tarde, se celebrará el Círculo de Estudio semanal, rogándose encarecidamente su asistencia al mismo.

LETRAS. Revista del Hogar

### PUBLICACIONES

#### FORO GALLEGO

Hemos recibido el último número de esta notable Revista jurídica de Galicia, cada vez más interesante.

Se insertan en él, además de un saludo al Excmo. Sr. Presidente de la Terrenal, don Luis Rubio Usera, un artículo del director de esta publicación, titulado don Francisco Jiménez de Llano, titulado "Después del Congreso Civil de Zaragoza" y en el que, recogiendo la fuerte reacción de los jurisperitos gallegos tras la celebración, de aquél propone que la Universidad de Santiago convoque a una asamblea para determinar las instituciones consuetudinarias de Galicia; otro del que es autor el juez don Santiago Pérez-Ardá, sobre "Desahucios por falta de pago", y un tercer trabajo del abogado de Vigo don Bernardino Quintanilla Alvarez titulado "Un campo de deportes, se halla protegido por la legislación especial arrendaticia?", en el que se analiza con meticulosidad el sugestivo caso.

También se publican las habituales secciones de legislación de jurisprudencia regional, además de la bibliográfica, a cargo del abogado don Ramón González-Alegre Balmori. Con la Revista, se acompaña el texto refundido de la Ley Hipotecaria, ambas editadas esmeradamente en los talleres de EL IDEAL GALLEGO.

## La Coral Orensana De Ruada refrendó ayer sus anteriores éxitos

De nuevo hemos vuelto a escuchar en La Coruña, con el mismo gusto de anteriores ocasiones, a la Coral Orensana "De Ruada", magnífica colectividad, que mantiene enhiesta a lo largo de su brillante historial su bien ganada fama de acertada cultivadora de nuestro rico folklore.

A las ocho de la tarde y once de la noche actuó en sendas funciones "De Ruada", ofreciendo un variado programa, que fué muy aplaudido por el público que acudió ayer al Teatro Rosalía Castro.

Primeramente la Coral cantó con su peculiar estilo, lleno de espontaneidad, frescura y lirismo, una colección de obras de música popular, en la que il-

## Concurso de Coros y Danzas de las Juventudes de la Sección Femenina

Tendrá lugar hoy en el Salón de Actos del Instituto Da Guarda

Hoy a las seis y media de la tarde se celebrará en el salón de actos del Instituto Da Guarda la prueba provincial del concurso de Coros y Danzas de las Juventudes de la Sección Femenina.

A la interesante prueba asistirán destacadas personalidades, que han sido invitadas al efecto.



El coro "De Ruada", de Orense, que ayer actuó en el Teatro Rosalía de Castro, con gran éxito

guran Follada de Maside, Alalá de Soutelo, Pandeirada de Sarría, Alalá de Toen y Follada de Cambados.

Si en esta fase de su labor se ha especializado "De Ruada", por la jocunda y expresiva manera de entender las manifestaciones cantables anónimas, no menos afortunada estuvo en la versión de composiciones polifónicas, de mucho mayores dificultades. La notable agrupación, integrada por cuarenta y una personas, interpretó muy bien de sonoridad, acoplamiento, empuje y afinación en las diversas cuerdas, sonando admirablemente lo mismo las voces blancas que las masculinas, "Romance de doña Alda" (siglo XVI), Alalá d'o Couto, armonizadas por el P. Luis María Fernández y el maestro Fernández Amor, respectivamente, y "Negra Sombra", de Montes, un encanto de matiz y sentimiento.

Ante las entusiasmadas ovaciones tuvo que cantar como regalo "De Ruada", "Romance de Cordado", armonización del Padre Luis María Fernández, que hizo producir los aplausos del complacido auditorio.

La segunda y última parte estuvo dedicada a la exhibición de estampas folklóricas gallegas, que si bien coloristas y plásticas, no presentan ninguna novedad ni intento de renovación, sirviendo los autores o adaptadores el fácil camino trillado, no siendo esto únicamente achacable a esta meritisima colectividad, sino a todos nuestros conjuntos corales, que parecen desconocer los progresos de las modernas escenografías y movimientos estéticos, por lo pobres y lánguidos que resultan estos que podríamos llamar más que cuadros animados, desanimados cuadros. Las decoraciones de Camilo Díaz muy bellas, sobre todo teniendo en cuenta los años que hace que fueron realizadas.

El trabajo del asesor artístico, don Daniel González, salvo ese reparo que es general, y el del director, don Isidoro Canal, son dignos del mayor elogio, así como el de los cuarenta y uno intérpretes, Borrajo y Luis Doallo, cuyos relatos, le-

nos de socarronería, intención, humorismo y gracia totalmente celetas, fueron celebradísimos por el auditorio, en los intermedios de las estampas "Na setura", "O arrieiro", "Canto de Chirimías", "Nos Caneliros"—que hubo de ser bisada—y Escena final, la más brillante y movida de todo el festival, no sólo por la intervención de los bailarines en nuestras étnicas danzas, sino también por la composición total del cuadro.—M. L.

## Nueva directiva del Centro "Santa Lucía"

En la Junta general extraordinaria celebrada el día 30 ha resultado elegida la siguiente directiva:

Presidente, don Miguel García Rama; vicepresidente, don Antonio López Quiros; tesoro, don Ignacio Gago Barros; contador, don Pedro Pego Prieto; secretario, don Manuel García Lourada; vicesecretario, don Pedro Villadas Moncada; bibliotecario, don Gerardo Torrelro Eiroa; vocal primero, don Antonio Bueno; segundo, don Francisco Outeiral; tercero, don Antonio Gómez Lagdela; cuarto, don Juan Manuel Taracido; quinto, don Luis B. Parado García; sexto, don Manuel Diaz Rodríguez.

Les deseamos una afortunada gestión.



LA CORUÑA Entraron: "Bernardo I", de San Ciprián, con carbón vegetal, y "Canopus" (de arribada), que va de Cádiz para Pasajes, con cargamento de cebada.

Sallaron: petrolero "José Calvo Sotelo", para Santander, con combustible líquido; "Cuatro Amigos", para Camarinas, con general; "San Sebastián", para Bilbao, con carbón; "Norte", para Ambres, con sal; "Pedra Sartaña", para el Ferrol del Cautillo, con cemento, y "Lolita Goday", para Poz, con sal. Se espera "Sisarga", con cemento.

MAREAS PARA HOY Pleamares: a las 7:31 h. 3'32 m. y a las 19:54 h. 3'22 m. Bajamares: a la 1:20 h. 1'12 m. y a las 13:42 h. 1'23 m.

## Cine Avenida

Mañana: Sensacional Estreno

## Diez héroes de West Point

La emocionante historia de una mujer que regaló sus besos para que West Point no pereciera. Piel roja contra blancos. Sangrientos combates con los indios. Aventura. Amor. Acción. Heroísmo. REIRA COMO NUNCA (To. erada)

## Próximo servicio aéreo entre Inglaterra y Canarias

LAS PALMAS, 10.— Se reciben noticias de que, por fin, ha quedado convertido en realidad el proyecto de servicio aéreo de turismo entre Inglaterra y Canarias. Se sabe que el día 8 quedó constituida en Londres, definitivamente, la compañía aérea "Atlantis Airways Limited", que establecerá este servicio. El primer avión saldrá de Londres, para Las Palmas, el día 15 de junio próximo. Para dar cumplimiento al convenio existente entre España e Inglaterra, la compañía citada ha llegado a un acuerdo con la "B. O. A. C.", que tiene la exclusiva de los servicios aéreos entre Inglaterra y España. Esta última entidad facilitará los aviones necesarios para el servicio en cuestión.—(CIFRA).

## Obra predilecta del Obispo: LA CASA DE EJERCICIOS ESPIRITUALES

Tu aportación no debe faltar en la ofrenda que, para tal fin, hemos de hacer llegar a las manos del Prelado.

El domingo, Coloca en todos los templos. Seamos generosos en ayuda de esta Obra que fin de producir frutos benéficos.

## Actos que se celebrarán el Día del Prelado

Por la mañana, en todas las parroquias, iglesias y colegios, Misa de comunión.

Por la tarde, a las ocho, en la Iglesia parroquial de San Nicolás, acto eucarístico y solemne Te Deum, con sermón a cargo del señor cura párroco de Santa Lucía don Clemente Moreiras.

## LA BOLSA

COTIZACIONES DE MADRID DEL 10-4-47

DEUDAS DEL ESTADO.—Interior 4 por 100, 98'70; Exterior 4 por 100, 108; Amortizable 3 por 100 1928, 94; Id. 4 por 100 1 octubre 1945, 90'35; Id. 4 por 100 15 noviembre 1945, 100'50; Id. 3'50 por 100 15 julio 1945, 98'60; Id. 3'50 por 100 1 enero 1946, 98'60; Oblig. Tesoro 3 por 100 1 marzo 1944 100'10; Id. Id. 3'75 p. 2 100 26 Novbre. 1945, 98'50.

CEDEJAS.—Banco Hipotecario 4 por 100, 98'25; Id. Id. 4'50 por 100 A, 104'50; Id. Id. 4'50 por 100 B, 101; Id. Id. 4'50 por 100 C, 102; Id. Id. 4 por 100 S/1, 106; Banco Crédito Local 4 por 100 Interp., 99; Id. Id. Id. 4 por 100 c/l, 99.

ACCIONES.—Banco de España, 465; Id. Exterior, 395; Id. Español Crédito, 75; Id. Hispano Americano, 590; Id. Central 585; Hidroeléctrica Española, 635; Chaibé series A, B y C, 1.280; Id. Id. D y E, 1.260; Iberdruco ordinarias, 475; Id. 4 por 100, 460; Id. nuevas, 1.250; Meagor, 320; Sevillana, 445; Unión Eléctrica Madrileña, 285; Nansas, 262; Telefónica preferentes, 285; Id. ordinarias, 260; Minas del Rif, 390; Duro Felguera 450; Los Guindos, 640; Ponferrada, 570; Petróleos, 257; Naval preferentes, 180; Metropolitano de Madrid, 442; Madrileña de Tranvías, 185; Azucarera de España 262; Ebro, Azúcares y Alcoholes, 400; Pelerías Reunidas, 303; Española de Petróleos, 565; Altos Hornos de Vizcaya 351; Explosivos, 579; Dragados ord., 187; Auxiliar de f. c., 325; Urbis, 145; Tabacalera, 1.575.

OBLIGACIONES.—Emp. Marruecos 3 por 100, 85; Emp. Matzen 4 por 100, 99'50; Transatlántica 5 por 100, 97; Tánzer a Fex 4 por 100, 99; Villa de Madrid 1'41, 92'50; Hispano Americana de E. 5'50 por 100, 117; Id. Id. Id. bonos 4 por 100, 231; Albergues 5 por 100, 100; Unión Eléctrica Madrileña 5 por 100, 110; Telefónica 5'50 por 100 conv., 101'25; Id. 5 por 100, 101.

## María Pasquini ha sido condenada a muerte

TRIESTE, 10.— El tribunal militar aliado ha condenado a muerte a María Pasquini, maestra italiana que el día 10 de febrero dió muerte al general británico De Winton.

María Pasquini, se ha negado a entablar recurso de apelación.—(EFE).

## A LOS EMPRESARIOS DE CINE Y SALONES DE BAILE DE LA PROVINCIA CONVOCATORIA URGENTE

A efectos del reparto de la cantidad fijada por el Gremio Fiscal Nacional de Espectáculos para todos los locales de cine de esta provincia, se convoca a todos los interesados a una reunión que se celebrará a las tres y media de la tarde, el lunes, día 14 del actual, en el Salón de Actos de la Delegación Provincial de Sindicatos (Edificio La Terraza).

Los asistentes a esta reunión deberán presentar justificantes oficiales de las cantidades ingresadas desde el 1.º de enero de 1946 hasta el día de la fecha, por el concepto del 10 % de gravamen sobre cartillas primadas, o en su defecto lo ingresado por el concepto de Usos y Consumos de Lujo, en el plazo arriba indicado.

Los que no puedan asistir a esta reunión deberán remitir dichos datos para que obren en poder de esta Junta Económica en el día fijado para la reunión.

De no presentir los datos que se exigen, se entenderá que aceptan las cantidades que la Junta Económica les señale.

A estos mismos efectos se convoca para el día 15, a la hora y lugar indicados, a las EMPRESAS DE SALONES DE BAILE Y SALAS DE FIESTAS La Coruña, 11 de abril de 1947.

## CARTEJERA DE ESPECTACULOS

TEATRO ROSALIA CASTRO HOY, a las 4, 6, 8 y 10'45 ULTIMO DIA

## Chiruca

MAÑANA: UN GRAN ESTRENO. SOLO EN LA NOCHE John Hodiak - Josefina Hutchinson

## CINE AVENIDA

HOY, a las 4, 6, 8 y 10'45 ULTIMO DIA de la maravilla en tecnología

## Noche en el Paraíso

con MERLE OBERON y TURHAN BEY Suntuoso espectáculo. LA NOCHE QUE NO OLVIDARA

Mañana sigue otro GRAN ESTRENO DIEZ HEROES DE WEST POINT George Montgomery, Maureen O'Hara, John Sutton, Victor France

## SAVOY-HOY

Una película cumbre, excepcional "SIEVIA" PRESENTA Un ambiente de odio y de amor, de trovadores y guerreros...

## REINA SANTA

La historia de una Reina española, reflejo de todas las virtudes de las mujeres de nuestra raza

MARUCHI FRESCO, ANTONIO VILAR, FERNANDO REY

4, 6, 8, 10'45. Tolerada

## GRAN CINE CORUNA

HOY: UN EXITO ARROLLADOR "METRO" PRESENTA

...salta de rascacielos en rascacielos como si estuviera en plena selva...

## TARZAN EN NUEVA YORK

La película más espectacular de la serie "Tarzán" John Weissmuller, Maureen O'Sullivan, John Sheffield

NO-DO 222 B

4, 6, 8, 10'45. Tolerada

## CINE GOYA - HOY

PRIMER REESTRENO Un drama apasionante

## LA CARAVANA DEL OESTE

Aventuras extraordinarias CHESTER MORRIS, ANITA LOUISE

4, 6, 8, 10'45

## KIOSCO - HOY

ALTO: 4, 6, 8 y 11. BAJO: 3'45, 5'45, 8'15 y 10'45

EXITO, EXITO, EXITO.

## Sucedio mañana

Dick Powell, Linda Darnell, Jack Oakie (Tolerada)

Mañana: SALUDOS, AMIGOS. (Tecnico.or). (To. erada). NO-DO 221 A

ELLA ANSIABA Y ESPERABA SER AMADA. ¿Por qué tenía miedo de él? Solo en la NOCHE JOHN NANCY HODIAK GUILD DIRECTOR JOSEPH L. MANKIEWICZ Asista al estreno de esta emocionante y singular película MAÑANA en el TEATRO ROSALIA CASTRO

# ORACION Y AYUDA A NUESTRO PRELADO

Hallándose San Pedro preso en la cárcel de Roma y condenado a muerte por el emperador, perseguidor de los primeros cristianos, éstos — los fieles de la reciente Iglesia de Cristo — según nos relatan los "Hechos de los Apóstoles", se pusieron en constante oración y colectivamente, escondidas en las Catacumbas o en lugares a cubierto de la furia persecutoria de los enemigos de la Iglesia, ofrecieron oraciones y penitencia al Señor pidiendo por su Obispo.

Ningún poder humano podía salvar a San Pedro de la muerte decretada por los enemigos de la Fe cristiana. Sólo Dios podía desviar el curso de sus designios. Y las oraciones de los fieles salvaron al Prelado. Dios — el relato es rigurosamente histórico — envió un ángel a la cárcel. San Pedro, como deslumbrado creía soñar. El ángel dijo a Pedro que saliera de allí. Las cadenas que San Pedro tenía — los romanos acostumbraban a encadenar a sus condenados a muerte junto con uno o dos soldados de los más adictos, de modo que ningún escape era posible — cayeron de sus pies, los soldados romanos quedaron anonadados y sin poder moverse. San Pedro pudo salir de la cárcel como en un sueño y cuando se hallaba ya lejos de ella y a salvo, desapareció el ángel que el Señor le había enviado.

Si la sorpresa de sus guardianes fué tremenda, mayor aún fué la alegría de los fieles que, estando en oración por su prelado, le vieron aparecer en uno de los concubios donde se hallaban reunidos. La oración de los fieles había sido grata al Dios que dijo "estare con vosotros hasta la consumación de los siglos y las puertas del infierno no prevalecerán".

El Prelado — en esta ocasión era también el Primado de la Iglesia — necesitó de las oraciones y de la ayuda de los fieles para salvar su vida en bien de la Iglesia y, por redundancia, de las almas a él confiadas por el Señor. Y así ha venido sucediendo al correr de los siglos. La Iglesia, cuya organización es sencillísima porque no cuenta con más jerarquía que la del Papa con los obispos y los párrocos, ha podido sobrevivir a lo largo de veinte siglos y sobrevivirá hasta el fin del mundo, alimentada con la oración y la ayuda de los fieles a tan sencilla jerarquía. Sin complicaciones ni burocracias ni

organismos complicados. Los prebendados instituidos por Dios como padres y maestros de los fieles cristianos, y éstos — los fieles — sostenidos por la oración y la dirección de sus pastores, y sosteniendo a éstos con su ayuda, con su cooperación y, sobre todo, con sus oraciones.

Jesuaristo vivía de lo que sus seguidores le proporcionaban. Los obispos y los ministros del Señor no han tenido más sustento a lo largo de veinte siglos que las oraciones y la limosna — abundantísima en épocas florecientes y siempre constante al correr de la Historia — de sus fieles. Este es el deber nuestro: orar por nuestro Prelado. Ayudarle a sostener la enorme carga de su gran responsabilidad con nuestras oraciones y nuestra ayuda. Y Dios hará por él incluso milagros — como el de San Pedro — si preciso fuera para bien de su Iglesia y salvación de la grey a él confiada.

Quiere la Iglesia en los tiempos modernos que la ayuda de los fieles se encanice mediante la Acción Católica — apostolado de los seglares — cometido a la sencillísima jerarquía de una Iglesia que es eterna — y debemos en los tiempos que vivimos proporcionar esa ayuda a nuestra Jerarquía — a nuestro Prelado formando en las filas de la Acción Católica donde cada uno puede y debe hacer aquello que sus fuerzas o su condición le permite.

Y debemos mirar — si vale la palabra — a nuestro Obispo, que es el que Dios nos depuso para regir nuestra Iglesia en nuestra tierra. Nuestro Obispo tiene puestos sus ojos concretamente en la erección de la Casa de Ejercicios de la Diócesis donde se forjarán las almas selectas de los fieles. Que nuestra ayuda en oraciones y aún en limosnas todo lo abundantes que sea posible, sean el "Día de Prelado" para que nuestro venerabilísimo Obispo — representante de Dios en nuestra Diócesis — sea complacido en su deseo que, a buen seguro, redundará en bien de la Diócesis. Porque las oraciones de los fieles y la ayuda de todo orden de los hijos hacia su Pastor son tan gratas al Señor que pueden llegar hasta el milagro si la necesidad de los fieles lo requiere... re...

C. R.

# Detención de una banda de falsificadores, en Madrid

### También fueron apresados otros maleantes

MADRID, 10.—Por la Brigada de Investigación Criminal ha sido detenido Victoriano Corral Serrano (a) "El Chichivaque" y "El Loco", autor de un atraco cometido en una tienda de ultramarinos del barrio de San Pascual (Ventas), en el que, con pistola en mano, se apoderó de 2.000 pesetas. Se le ha ocupado una pistola y documentación falsa, para hacerse pasar por funcionario de la Fiscalía Provincial de Tassas.

También ha sido detenido Agustín Serrano Borrero, autor de un importante robo, al que se le ocuparon dos máquinas de escribir y un aparato de radio. Por funcionarios de la misma Brigada ha sido descubierta una banda de falsificadores integrada por Juan Ramos Miguel (a) "El Saturnino"; Francisco García Gudi (a) "El Garlo"; Hilario León León, Cardad Martín y Rosario Méndez Cofina, los que, falsificando cheques y otros documentos de crédito, se dedicaban a cometer estafas. Al "Juanito", detenido en Barcelona por agentes de aquella Brigada, se le ha ocupado una maleta repleta de sellos y otros útiles para la falsificación, así como un cheque de ocho mil pesetas, avitándose que lo hiciera efectivo. —(CIFRA).

# Crónica de la SOCIEDAD

BODAS.—En la iglesia parroquial de Santa Lucía, artísticamente adornada, se celebró el enlace matrimonial de la señorita María Elena Lorenzo Sánchez, con el capitán de Ingenieros don Pedro Hernando Corral. Bendijo la unión el párroco don Clemente Morela Oseiro, siendo apadrinados por los padres de la novia don Jaime Lorenzo Antelo y doña Dolores Sánchez González, ésta en representación de la madre del novio, doña Luisa Cortal Villar.

Firmaron el acta como testigos, por parte de la novia, el general don Ambrosio Feijóo y Pardiñas; el jefe de Tráfico de la Compañía Telefónica don Manuel Maffío Martínez, el Dr. D. Ramón Cobián Otero, el jefe de las Brigadas de Ambulancias de la Cruz Roja don Angel Rebollo Vizcaino, don Antonio García Portela, hermano político de la novia, y sus primos, Cesáreo y Alfonso Torres Sánchez y

por el contrayente lo verificaron el teniente coronel jefe del Batallón de Transmisiones de guarnición en esta Plaza don Ramón Rivas Martínez y los capitanes de la misma Arma señores don José Angulo Meaza, don Deodato Diaz Hernando y otros compañeros de armas.

Durante la ceremonia, la señorita Maruja Barrero cantó magistralmente diversas composiciones apropiadas al acto.

Los nuevos señores de Hernando, salieron en viaje de novios para varias capitales de España, fijando su residencia en Zaragoza.

En la iglesia parroquial de San Jorge, santificaron ayer sus amores, la señorita María del Carme, Vázquez Couceiro y el joven don Francisco García Patiño, ambos de conocidas familias de La Coruña.

Bendijo la unión, el párroco don Jesús M.ª Vidal Vecino.

Apadrinaron al nuevo matrimonio, doña Soledad Patiño Caridad, madre del contrayente, y don Benigno Vázquez Fagil, padre de la novia.

Firmaron el acta como testigos, don Germán Mosquera Rodríguez, don Manuel Mateo Seijo, don Joaquín Soto Couso y don Pedro Mosquera Vázquez.

Los recién casados, a los que deseamos muchas felicidades, reciben muchas enhorabuenas y lo mismo sus deudos.

VIAJEROS.—Con su hijo don Angel, llegó de Madrid, después de haberse en diferentes ciudades de España, nuestro antiguo y distinguido convecino don Horacio Rodríguez, que cuenta en La Coruña con tantas simpatías y amistades.

# NOTAS Y AVISOS

CUPÓN DE CIEGOS.—Ayer salió premiado el número 440.

PRO NUEVA IGLESIA DE SAN PEDRO DE MEZONZO.—La niña María Teresa Blanco Sobrido, en recuerdo de su bautizo, 10.

# La infantería, paracaidistas y la aviación griegas prosiguen las operaciones contra los guerrilleros

ATENAS, 10.—Fuerzas de infantería griega han desembarcado en Cabo Platamon, al sudoeste del monte Olimpo y han iniciado una operación general para cercar y aniquilar a importantes contingentes de guerrilleros que se encuentran en este sector.

Las primeras noticias de prensa dicen que se han lanzado 600 paracaidistas en el sector de Larissa. Las fuerzas anfibias avanzan por el valle del Pindo, con el propósito de abrirse en abanico y cercar a los guerrilleros que resisten en esta comarca montañosa.

El Ministro de Orden Público, Napoleón Cervas, ha facilitado una nota en la que se afirma que las operaciones se desarrollan satisfactoriamente en todos los sectores. Por su parte, el Ministro del Aire informa que 200 aviones de caza y bombardeo de la aviación griega participan en la ofensiva contra los izquierdistas. El tiempo es magnífico. —(EFE).

# BOMBARDEO DE CONCENTRACIONES

ATENAS, 10.—Los aviones griegos están empleando bombas y cohetes-proyectiles contra las concentraciones de guerrilleros, según noticias recibidas por la prensa desde Larissa.

Los jefes del Ejército griego dicen que el objetivo inicial de estas operaciones es el cerco de los guerrilleros y una vez conseguido, apretarlo cuanto sea posible.

En las montañas los jefes de las guerrillas defienden con tenacidad los desfiladeros de paso difícil. —(EFE).

# BAJAS EN LOS GUERRILLEROS

ATENAS, 10.—Noticias procedentes de las zonas donde se combate a los guerrilleros, dan cuenta de que 116 de éstos han sido muertos; 95 heridos y 75 hechos prisioneros a raíz de un encuentro cerca de la aldea de Frangista. —(EFE).

# EL EMBAJADOR SOVIETICO, SALE PARA MOSCU

ATENAS, 10.—El contralmirante Rodionov, Embajador de la URSS en Grecia, ha salido para la capital soviética, por vía aérea, anuncia la agencia Reuter. —(EFE).

\*\*\*\*\*  
Para suscripciones en LUGO a EL IDEAL GALLEGO en la Administración de Lotería núm. 2, Plaza de España, 14

# Distribución de Neumáticos

Peticionario	CUB	GAM
<b>MEDIDA 5.50 x 15</b>		
D. Manuel Cabana	5	5
D.ª Carmen Ramón	5	5
D.ª Consuelo Pérez	5	5
D.ª Asunción Muñios	5	5
<b>MEDIDA 6.50 x 16</b>		
D. Antonio Alvarez	5	5
<b>MEDIDA 4.75 x 17</b>		
D. Luis Fernández	4	4
<b>MEDIDA 6.00 x 18</b>		
D. Jesús Carballal	5	5
<b>MEDIDA 6.50 x 19</b>		
OMNIO, Industrial S. A.	3	3
<b>MEDIDA 32 x 6</b>		
D. Arcadio G. Tizón	3	3
D. José Perelro Rey	4	4
D. Ricardo Sanín	4	4
D. Ignacio Velarde	4	4
D. Ramón Sampedro	3	3
D. Pedro Fernández	4	4
D. Alfredo Labora	4	4
D. Nicolás Fernández	4	4
<b>MEDIDA 34 x 7</b>		
D.ª Encarnación Rodríguez	4	4
D. José Gómez Otero	4	4
D. Juan Muñientes	4	4
D. Enrique Pedroso	4	4
<b>MEDIDA 6.50 x 20</b>		
D. Santos Ayucar	2	2
<b>MEDIDA 7.00 x 20</b>		
D.ª María Maceiras	4	4
<b>MEDIDA 44 x 10</b>		
Federación Católica	2	2
Suma Marzo	91	91
Anterior	2251	1870
Total general	2342	1964

Ricardo Jorge Pardo  
Teresa Herrera, 7 y 9 LA CORUÑA

# Marilain habló ayer en Roma en el Congreso de 'Pax Romana'

Personalidades de la Iglesia, condecoradas con la Legión de Honor

CIUDAD DEL VATICANO 10.—Continúan en Roma los trabajos del Congreso Internacional de Pax Romana. Esta mañana, se ha tratado entre otros del tema "Los ingenieros ante las transformaciones sociales". Por la tarde el profesor Dorelli hablará a los delegados sobre el tema Iglesia y Estado en la nueva Constitución italiana. Esta tarde también el embajador de Francia cerca de la Santa Sede, Jacques Marilain desarrollará una conferencia en francés sobre el tema "El tesoro humano y la labor de los cristianos". —LOGOS.

CIUDAD DEL VATICANO 10.—La segunda asamblea de la Federación de Colegios Católicos ha recibido una información de que la Federación iberoamericana de Colegios de las Ursulinas ha organizado una cruzada en favor del aumento de la votación y para la supresión del comunismo de las naciones iberoamericanas. —LOGOS.

CIUDAD DEL VATICANO 10.—Ayer tarde el embajador de Francia, S. E. Jacques Marilain delante de un reducido número de personalidades que él y su esposa habían amablemente invitado a su sede a la embajada, confirió en nombre del Gobierno de la República francesa los distintivos de ingreso en la orden de la legión de honor al cardenal Eugenio Tassari, monseñor Andres Julien y al Rector de San Luis de los franceses y a monseñor Renato Fontana, canónigo del Vaticano. —LOGOS.

# Su Santidad concede audiencia al Sr. Ruiz Jiménez

CIUDAD DEL VATICANO, 10.—Su Santidad el Papa recibió esta mañana en audiencia privada al Sr. Ruiz Jiménez, a quien acompañaba su esposa.

Us Santidad recibió también a monseñor Constantini, secretario de la Sagrada Congregación de Propaganda FIDE, y a monseñor Taviani, asesor de la Congregación del Santo Oficio. En audiencia especial recibió al ministro de Gran Bretaña cerca de la Santa Sede. —(EFE).

# Desarticulación de un Comité comunista clandestino, en Valencia

Fueron detenidos 38 de sus miembros

# Nota de la Dirección General de Seguridad

MADRID, 10.—Ante el aumento de hechos delictivos observados en la zona de Valencia, por funcionarios de aquella Jefatura Superior de Policía en unión de otros de la Brigada de Información de Madrid, desplazados a dicha capital, se practicaron activas gestiones que dieron por resultado la localización del llamado comité regional de Levante del partido comunista clandestino, lográndose la detención de Alberto Sánchez Mascunán (a) César, titulado secretario general del comité; Mariano Ortega Galán, sedicente jefe de organización del mismo y Manuel Moreno Aurilio, que ostentaba el título de jefe sindical de la organización y otros hasta el número de treinta y ocho, con diversos cometidos; los tres citados nominalmente habían huido a Francia, al final de nuestra guerra, volviendo después a España con documentación falsa, enviados por el partido comunista, disponiendo de un aparato de radio emisor para la comunicación directa que fué intervenido, así como armas, explosivos, multicopistas y abundante documentación y material de propaganda. Entre los detenidos se encuentran los cómplices de los que realizaron el atraco al tren en que viajaba el pagador de la Renfe en la estación de Caudet y de numerosos actos de sabotaje. Por sucesivas investigaciones se logró descubrir la relación de este titulado comité de Levante con los bandoleros de aquella zona y se continuó el servicio a la provincia de Teruel, localizándose por la guardia civil cinco campamentos o refugios de bandoleros, en uno de los cuales, siendo recibida la fuerza pública a tiros, fué preciso repeler la agresión, resultando nueve de aquéllos muertos, sin que por la guardia civil haya que lamentar ninguna baja. Todos los detenidos, convictos y confesos, en unión del armamento, material y documentación ocupado, fueron puestos a disposición del juzgado correspondiente.

SANATORIO QUIRURGICO DE SAN LORENZO de los Drs. ALSINA y M. DE LA RIVA Teléf. 1008. SANTIAGO

LUIS CABEZUELO PAYAN EXPORTADOR DE ACEITUNAS DOS HERMANAS (Sevilla) Solicita Agentes con buenas referencias en toda Galicia.



**Militares, Cazadores, Toreros**

Todo fumador de buen gusto, lleva una elegante pitillera "NAE-RA". Patente núm. 11.468-B. Tiene dispositivo para papel de fumar. Adquérala del Concesionario: Miguel Domínguez, Apartado, 82. JEREZ DE LA FRONTERA. A reembolso, 38'50. COMO EL MODELO o APAISADA.



**"El estómago es el manantial de alegría de la vida"**

Cuidelo usted, con una buena alimentación y algunas cucharadas de **DIGESTÓNICO** del Dr. Vicente

VENTA EN FARMACIAS

Autorizado por la Censura Sanitaria con el número 754 provisional.

# VENTA, TRASPASO En Barco de Valdeorras, Comercio tejidos, paquetería, ferretería, bazar, etc.

Excelente situación. Acreditadísimo. Más de 80 años existencia. Traspásase por retirarse negocio actuales propietarios.

Dirigirse a José Rodríguez González. BARCO (Orense)



**BARACHOL** contra enfermedades de la piel, cuero cabelludo, eczemas, erupciones, granos y sarna. Suprime el picor.

Censura Sanitaria núm. 1.122

# DEPORTES

ANTE EL GRAN CHOQUE DEL DOMINGO

## El once bilbaino será el mismo que derrotó al Murcia y en el Deportivo jugará Latorre

### El seleccionador nacional

### presenciará el partido como delegado de la Nación

Están rodeando al partido del domingo circunstancias tan especiales, que no hay duda alguna que nos encontraremos ante una lucha sensacional de las que dejarán recuerdo perenne; bueno o malo, según el resultado que obtengan los deportistas, pero imborrable.

El entusiasmo de la gente es extraordinario y en las "peñas" se han "juramentado" todos sus integrantes para animar ruidosamente a los blanquiazules sin interrupción. En general se respira un ambiente de confianza y la moral de jugadores y de "binchas" es a la altura de las sonadas victorias.

Ayer se ha sabido oficialmente que la



Federación Nacional envía al seleccionador y miembro de la misma don Pablo Hernández Coronado, como delegado de la misma.

Por su parte "Alfi" nos comunicó a última hora lo siguiente sobre los atléticos:

BILBAO 10.—Esta mañana ha efectuado su último entrenamiento el Atlético de Bilbao, ante el partido del Deportivo, del próximo domingo. Contra las primeras impresiones que se tenían, Lezama no podrá alinearse. El equipo, pues, se formará de la siguiente manera: Arruti; Fernández, Oveja; Celaya, Barrenechea, Nando; Iriondo, Pando, Zarra, Iraragorri y Ganza. El Atlético saldrá mañana, por la mañana, para Venta de Baños y, desde allí, se dirigirá a La Coruña, a donde llegará el sábado a mediodía.

El deportivo formará como decíamos en otra parte con la grata novedad de la vuelta de Latorre que tanto se anhelaba; y del arbitraje está definitivamente encargado Azón, al que auxiliarán jueces del mismo colegio.

## El presidente del Comité Nacional de Arbitros garantiza la ecuanimidad del catalán Azón

### Así se lo hizo presente ayer por teléfono al Sr. Ruene,

La noticia del nombramiento del señor Azón para dirigir la contienda de pasado mañana en el Estadio, causó en nuestra capital, como ya dijimos, muy mal efecto, tanto en el seno de la directiva deportiva vista como entre los aficionados hercúlicos. Y haciéndose eco de este desagrado durante el día de ayer hubo gran actividad telefónica en la Marina. Se habló con el secretario de la F. E. F. y más tarde don Aurelio Ruene comunicó con el Sr. Alvarez Corriols, Presidente del C. N. de Arbitros, haciéndole presente la conveniencia de la sustitución del colegiado de-

signado, para evitar suspicacias y recelos, máxime en un partido en que los dos contendientes se jugaban tanto.

El Sr. Alvarez Corriols explicó a la "recusación" deportiva, formulada en términos de absoluta corrección y salvando la integridad del árbitro catalán de la que no se dudaba, del modo siguiente:

—Me explico perfectamente que tal nombramiento haya despertado los recelos de que me habla. Pero créame que todo eso ya lo tuvo en cuenta el Comité al designar a Azón. El partido es de mucha responsabilidad y para él hemos elegido a un árbitro competentísimo, desapasionado y con facultades para poder seguir de cerca las incidencias de una lucha que se presenta cerrada. Puede usted hacer público en la prensa que garantizo por completo la ecuanimidad del magnífico árbitro catalán.

—Pero mire—le replicó el Presidente del Deportivo—que si por casualidad no tiene fortuna en cualquier intervención ¿quién podría evitar que los espectadores pensasen mal? Con todo cuanto me asegura, aquí agradecería mucho su sustitución por un árbitro asturiano o andaluz.

—Eso no es posible.

—Pero hay precedentes.

—No se preocupen—insistió Alvarez Corriols—que quedarán plenamente satisfechos. Se lo garantizo.

Ojalá que, en efecto, el Sr. Azón correspondiera al elevado concepto que en los organismos rectores del fútbol nacional, tienen de sus virtudes.

**EL POTE**

Herramientas agrícolas  
PLAZA DE PONTEVEDRA  
LA CORUÑA

**Sastrea DAVID**

David Ares, maestro-cortador del Nuevo Mundo desde 25 años a esta parte, durante los cuales atendió a la clientela mayor de Galicia, es ofrece su establecimiento situado en

**REAL, 40-1.**

**INDISCRETO.**

**FUTBOL INFANTIL**

El Fontanes C. F. organiza un campeonato para menores de 16 años invitando a los equipos siguientes:

Aroca A y B. Bataador, Orillamar, San Pedro, C. Caminos, Fior, Terror y todos los demás equipos que deseen participar.

La junta se celebrará el martes 15 a las 9 de la noche en la calle de Corleira.

**PACO.**

**EL IDEAL GALLEGO**

SE VENDE EN MARIN EN CASA  
PAMPILLON



**AJEDREZ**

Aonso revalida su título de campeón de Galicia

Con gran concurrencia de público se celebró ayer la conda antefinal del campeonato gallego, en la que por el carácter decisivo de la partida entre los señores Carro y Alonso se había centrado el máximo interés del torneo.

Llevó las blancas en esta partida el coruñés, Carro, que ante la sorpresa general hizo una salida de peón de Rey, desafiando el juego más seguro de Dama cuyas aperturas más en boga le son profundamente conocidas. El campeón adoptó una Defensa siciliana con la variante del Alfil de Rey situado en "flancheto" protegiendo el enroque corto, planteándose así enseguida un juego muy combalativo y de verdadera batalla entre ambos fuertes jugadores. Al final de la sesión se suspendió la partida quedando Carro en posesión de la Dama y un peón, y Alonso de Torre, Alfil y tres peones. Reanudada la partida cuyo final fue laborioso y complicado, el campeón cedió a lo largo del juego, llevado en esta etapa con maestría y brío magníficos por el señor Carro, dos de sus peones a cambio del de su contrario, quedando así un final de Dama contra Torre, Alfil y Peón, que fue proclamado tablas. Este medio punto basta a Alonso para conservar su título de campeón de Galicia, pues ya Carro, si ganara la partida de hoy, sólo podría igualarle a cuatro puntos y medio.

Los resultados de las otras dos partidas fueron los siguientes: Valero ganó a Grasa y Alvarez a Zubeldia.

Hoy se juega la conda final de esta manera: Zubeldia-Carro; Valero-Alvarez y Montero-Grasa.

Si Carro gana a Zubeldia se proclamará primero a "Exaequo" con Alonso, puesto que puede compartir también con Alvarez, el este vence a Valero, dándose un triple empate en la cabeza a cuatro puntos y medio. La partida entre Montero y Grasa tiene el interés de que en ella se ventilla el puesto de colista pues de ganar Grasa quedarían ambos jugadores empatados a un punto pero se colaría el compostelano por encima del coruñés por su mejor resultado particular. De ganar Montero obtendría dos puntos, excelente resultado que evidencia su constante progreso en el noble juego.

—¿Con vista de qué?

—Aparte de la de lograr el "orfeón", por el que tanto vienen clamando, conseguirán tantas pesetas como si el precio fuera el habitual. Porque la grada popular va a registrar un lleno superior. Incluso al del partido internacional. ¿Pues si que no es nada poder contemplar por cinco "leandras" un partido tan sensacional como el del domingo? ¡Fílate como ha caído la osea que ya se anuncian excursiones de distintos puntos de la región.

—¿De Vigo, también?

—¡No, por Dios! Los que vendrán traen el propósito de ayudarnos al triunfo.

—¿Y el equipo se ha ido ya a Arteijo?

—Sí; después del partido de entrenamiento de la tarde marcharon Acuña, Pedro, Poite, García, Sienzobas, Elzo, Marquín, Guimeráns, Latorre, Chao y Liana y Lestón como suplentes.

—¿Entonces el equipo?

—Pues los diez primeros con Manolito Vázquez.

—¿Qué tal la prueba de Latorre?

—Excelente. Primeró le pegó fuerte al balón y a continuación actuó durante un cuarto de hora en el partido que jugaron un equipo del Deportivo y otro del Juvenil, y se movió como si nada. No ha querido aun "entregarse" para caminar por sus pasos, pero al abandonar el campo manifestó que no había tenido ni el más leve dolor. Hoy vendrá de Arteijo para curarse y volver a pegarle a la pelota y se confía plenamente en que actúe contra los vascos.

—Pues es un gran refuerzo.

—Naturalmente. Por eso están hoy los "hichas" tan eufóricos. ¡Si no fuera por el árbitro...!

—Al señor Azón se le garantiza en la debida forma y no habrá nada que temer de su labor. Y en el entrenamiento ¿hubo algo de particular?

—En primer lugar un contratiempo que pareció de importancia, pero que no la tiene, por fortuna. Malaza sufrió una caída que por los fuertes dolores se creyó que le había producido la fractura del codo derecho, más como te digo no pasó del susto y de las consiguientes molestias. Frente a esto hay que registrar la magnífica forma de Alepez y Fernández Otero, que actuaron, excelentemente. Este pasó la pelota con soltura y precisión y disparó con gran dureza.

—¿Y las pruebas?

—Elzo de medio, con el Juvenil, batalló mucho y bien. Trullillo ocupó asimismo con acierto el eje de la línea media demostrando hallarse en forma y Liana, e la izquierda, igualmente cumplieron bien.

—¿Y cuántos goles se marcaron?

—¡Ninguno!

—¡¡Ah!!

**Crónica de Paris**

(CONTINUACION DE PRIMERA)

de "su ejército" en los cuadros de los "franco-tiradores y partisanos". F. T. P., milicia resistente amasada con la levadura del "partido".

Días pasados el Estado Mayor de los "franco-tiradores y partisanos" ha vuelto al monte. Los antiguos jefes del "Maquis" del Sudoeste han vuelto a los mismos lugares en que estuvieron sue P. G., sus puestos de comando, en 1944. Las aldeas del Norte de la Doreze se han visto animadas por idas y venidas misteriosas de carácter clandestino. Mas aguien ha logrado infiltrarse en el seno de los conjurados... Y el semanario "Samedi-Suir" revela esta semana los debates secretos" verdaderas sesiones del Estado Mayor de un ejército subterráneo.

**UN PLAN PARA AYUDAR A MOSCU**

El objetivo de estas reuniones era, en primer lugar, volver a tomar contacto con los diversos elementos de antiguo "Maquis", y su instalación eventual; después, la preparación de una respuesta a una hipotética tentativa de golpe de Estado; y, por último, el estudio de las posibilidades de invasión que presenta hoy Francia en caso de una guerra entre anglosajones y rusos. Hasta parece que se ha estudiado también la hipótesis y el supuesto táctico de una agresión "franquista" a través de los Pirineos!

**UN PLAN**

Los maquisards-estrategas llegaron a la conclusión de que la neutralidad de Francia, en caso de un conflicto entre rusos y americanos, sería un sólo táctica, ficticia y provisional. Y sacaron las conclusiones siguientes:

Los anglosajones podrían ocupar todos los puntos estratégicos de Francia —ciudades, puertos, fronteras, aeródromos y nudos de comunicación— en menos de ocho días; los rusos necesitarían para realizar la misma operación por lo menos un mes. Incluso si los anglosajones evacuaran sus zonas de ocupación en Alemania sin ofrecer una eficaz resistencia al avance soviético hacia Francia.

Por lo visto se ha estudiado con todo detalle el papel que podría desempeñar el "Maquis" para retardar o facilitar, según el caso, la invasión.

Parece que se ha comprobado que el celo bélico de las tropas maquisard es bastante tibio actualmente. Como se sabe, se llegó a evaluar el número de F. F. I. en 1944, en unos cuatrocientos mil; pero la verdad es que ni una cuarta parte de ellos fueron combatientes efectivos y encuadrados. Hoy tan sólo los "franco-tiradores y partisanos", y en especial sus cuadros, mantienen entre sí cierto enaço, es decir, que sólo un reducido porcentaje de F. F. I. están dispuestos a una acción subterránea. En la discusión se señaló que un estado de ánimo parecido existía en los grupos clandestinos de extrema derecha. La dificultad mayor que se encontró en una posible acción futura fue la del municionamiento de los "ma-

## El Ministro de Agricultura, en Granada

### Visitó diversas obras que se realiza en la provincia

GRANADA, 10.—Procedente de Málaga ha llegado al pueblo de Lécjar el ministro de Agricultura, don Carlos Rein segura, acompañado de su esposa y del agregado agrónomo de la Embajada de España en Buenos Aires, don Horacio Torres de la Serna. Fue recibido por el director general de Colonización, don Fernando Montero y García de Valdivia, y autoridades locales. Se trasladó a la finca parcelada por el Instituto Nacional de Colonización, y que ha sido entregada a los labradores, y visitó las viviendas que se construyen para familias de campesinos. También realizó una visita a los trabajos para elevación de aguas e riego y secaderos de tabaco, y seguidamente se dirigió a los centros de cultivo y fermentación de tabaco instalados en la carretera de Santa Fe. También se tuvo en las obras de construcción de viviendas para productores que importaron Rein Segura entregó 15.000 pesetas para la Mutualidad de obreros que trabajan en el centro de fermentación, y departió con el personal, que le expuso sus necesidades, y al que el ministro prometió su apoyo. Recibió una comisión de labradores del pueblo de Valderrubio. Después continuó viaje a Granada, donde fue recibido por las autoridades provinciales. Esta noche ha sido obsequiado con una cena en la Hospedería de San Francisco. Mañana, en las primeras horas, emprenderá viaje de regreso a Madrid. (—CIFRA).

caso de conflicto, con la ayuda de la aviación aliada, como en 1943-44.

Creo inútil subrayar la importancia que tiene, en estos momentos, esta indiscreta resurrección del "Maquis" en los mismos P. G. de 1944, una vez de un "golpe de Estado o fiseñista", con o sin sostén del extranjero, quis", ya que no se encuentran, en

## SECCION MEDICA

- Dr. Víctor Fernández Alonso**  
Medicina General — Rayos X  
Horas de consulta: De 11 a 1 y de 4 a 7  
S. Andrés 115-1 • Tel. 1344 La Coruña
- Dr. Martínez Rumbo**  
Especialista de Oídos, Nariz y Garganta  
Consulta: De 10 a 1 y de 5 a 7  
Teresa Herrera, 7 y 9 — Teléf. 2144
- Dr. Agustín García Sancho**  
Medicina General. Enfermedades de la piel, Venéreo y Sífilis Diarrea  
Consulta: De 11 a 1 y de 4 a 7 tarde  
F. S. Andrés (La Espuma) Te. 2756
- Dr. Roel Gerbolés**  
Especialista en Enfermedades de Sistema nervioso y mentales  
Consulta de 11 a 1 y de 5 a 7 Cantón Grande, 18-20 (Edificio del Cine Avenida).  
Teléfono 2955 La Coruña.
- L. Guitián**  
CIRUGIA GENERAL ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DEL RINON VESIGA Y PROSTATA  
Rea. 38-1 • Izquierda Teléfono 2486
- A. Castiella Estévez**  
TRAUMATOLOGIA Y ORTOPEDIA  
Huesos, músculos y articulaciones  
Cirugía Rayos X. portátil Plaza 16  
Galicia, 22 Consulta de 12 a 1 y de 4 a 7 Teléfono 3140
- Folla-Cisneros y Fernández**  
VIAS URINARIAS PIEL Y CANCER Diarrea, electrocoagulación Radium CABINETE RADIOGRAFICO Equipo portátil de Rayos X. Marola de Valdivia, 2 y 4, entresuelo (Edificio Radio) Teléfono 1246 La Coruña
- Dr. Jaime Iglesias**  
Suspende su consulta hasta nuevo aviso para proceder a la instalación de nuevo aparato de Rayos X
- Dr. José Botas Blanco**  
De Cuerpo de Médicos Forenses por oposición Médico de Prisiones por oposición Especialista en Nariz, Garganta y Oídos. Consulta de 12 a 2 y de 5 a 7 Plaza Maestro Mateo, 14
- Dr. Carlos Caldeón**  
Médico ex-interno de la Casa de Salud Valdecilla (Santander) y de las Clínicas Ortopédicas: San Rafael y Nido Jesús (Madrid) —Especialista en huesos y articulaciones. Cirugía Ortopédica y Vascular. —Consulta de 11 a 1 y 4 a 7 Real, 36-2 • Tel. 3170
- Rafael Reparaz Alonso**  
MEDICO PUERICULTOR  
Especialista en enfermedades de los niños  
Horas de consulta de 11 a 1 y de 4 a 6. San Andrés, 144-1.
- Dr. J. Vázquez Sebastián**  
Especialista en Piel y Venéreas. Aventura J. Lombardero, 3 Dpto Consulta: 11 a 1 y 5 a 7.
- J. Larrea**  
APARATO DIGESTIVO  
Medicina — Cirugía — Rayos X  
Consulta permanente en e. Sinatorio Riazor. —Teléfono 3176.
- F. Piñole Aramburu**  
Enfermedades del Corazón y de los Pulmones  
RAYOS X — REAL, 83 SEGUNDO  
Consulta: De 10 a 1 y de 4 a 6

**Estadio Municipal de Riazor**

**Domingo, 13 de Abril de 1947**

**ATLETICO DE BILBAO**

**REAL CLUB DEPORTIVO**

Ultimo partido del Campeonato Nacional de Liga de la primera División, en el que se decidirá el título de Campeón y la permanencia del DEPORTIVO en la División de Honor

PRECIOS DE LAS LOCALIDADES			
Tribuna cubierta .....	40 Ptas.	General .....	5 Ptas
Preferencia central .....	30 "	Media general .....	3 "
Media Id. ....	15 "	Especial para niños .....	3 "
Preferencia lateral .....	15 "		

# CRONICA REGIONAL

## SANTIAGO

**SANTIAGO, 10.** — Mañana, viernes, llegarán a esta ciudad 40 alumnos de Medicina de la Universidad de Oporto, Medicina de la Universidad de Galicia. Al frente de la excursión figura el profesor honorario de nuestra Facultad de Medicina, doctor Hernani Monteiro.

Desde Compostela seguirán viaje a La Coruña.

### UN EDIFICIO PARA MATADERO MUNICIPAL

Se trasladarán mañana a Porrillo el alcalde señor Sarmiento, el arquitecto señor Banel y el concejal señor Gómez Rans. El objeto de la visita a los Mataderos de aquella localidad está relacionado con el proyecto que tiene el Ayuntamiento de las obras de un edificio para el Matadero, que importan alrededor de dos millones de pesetas.

### YA SE ORGANIZAN LAS FIESTAS DEL APOSTOL

Se están iniciando los trabajos de organización de las fiestas del Apóstol. El Ayuntamiento se propone invitar al pueblo para que contribuya en suscripción pública a los costosos gastos de las fiestas. Hay el propósito de celebrar en breve y con fines de recaudación de fondos, fiestas "enxebres" y verbenas en la Alameda.

### DIONISIO GAMALLO FIERROS

Mañana, a las ocho de la noche, y sobre un tema de Literatura pronunciará una conferencia en la Facultad de Filosofía y Letras el profesor y poeta Dionisio Gamallo Fierros.

### NATALICIO

Con toda felicidad dio a luz una hermosa y robusta niña doña María del Carmen Pérez Lema, esposa del prestigioso industrial de esta plaza, nuestro buen amigo don José Vila Sobrino, quienes felicitamos.

### UNA FACULTAD DE VETERINARIA PARA SANTIAGO

Noe llega la noticia de que en Madrid se hacen gestiones para que sea creada en Santiago una Facultad de veterinaria.

En torno a esta palpitante cuestión, el periodista Jesús Rey Alvíte ha interesado respuestas a una encuesta, que publicará EL IDEAL GALLEGO, en un acto de servicio para la región gallega.

### FINAL DE UN CAMPEONATO GALLEGO

El domingo se jugará en el campo de Santa Isabel la final del campeonato gallego de fútbol de la serie A, entre los equipos Arenal, de Santiago, y Coys, de Vigo.

### El Doctor Manuel Alvarez Alvarez

de regreso del extranjero, especialista en Huesos y Articulaciones, reanuda la consulta el 11 de abril.

## Notas necrológicas

Por el eterno descanso de doña Rogelia Rodríguez Vitelez de Frade Iglesias, bondadosa señora cuya muerte fué muy sentida en esta ciudad, se celebrarán misas en la iglesia de San Pedro de Mezonzo, hoy a las nueve y media y el domingo a la una.

Reiteremos a su apenada familia, que está recibiendo muchas pruebas de condolencia, nuestro más sincero pésame.

Constituyó una sincera manifestación de duelo el sepelio de los restos de don Ramón Rodríguez Rodríguez, fallecido el pasado miércoles en nuestra capital. El acompañamiento fué numeroso, dadas las simpatías con que contaba el extinto, quien a lo largo de una prolongada vida, fué ejemplo de laboriosidad y de honradez.

Renovamos nuestro pésame a los familiares, especialmente a los hijos del fallecido don Delfín y don Jesús.

Las misas que se celebrarán mañana sábado en la capilla de los Reverendos Padres Capuchinos a las 8'30 y 9 de la mañana, serán aplicadas por el eterno descanso del joven Sebastián Rodríguez Fernández, y las que se dirán el domingo día 13 a las 9 y a las 10 de la mañana, serán aplicadas por el eterno descanso de D. Sebastián Rodríguez Rincón.

## EL FERROL DEL CAUDILLO

### NOTICIAS DE MARINA

**EL FERROL DEL CAUDILLO, 10.** — Deben presentarse en la Escuela de Suboficiales el día 15 de junio próximo los alumnos que a continuación se relacionan:

Sres. don: Félix Alonso García, Francisco García Martínez, Francisco García Revuelta, José Pérez Muñoz, Jesús Martínez González, Vicente Cervera Góngora, José María López Garrido, Francisco Landeira Molina, Juan Casals Mosquera, Francisco Escribano Poblet, José Antonio Solé y José Antonio Busquets Sindreu.

—Ascenden a brigadas los sergentes de Infantería de Marina, don Juan Hidalgo Rodríguez, don Isaac González Vicente, don Miguel Aranda Garrido y don Julio Figueroa Aguilón.

—Se concede licencia para contraer matrimonio con la señorita María de las Nieves Olivar Villar, al director de música de tercera, don Ramón Sáenz de Adana y Lauzurica.

### GOBIERNO MILITAR

Con el fin de cumplimentar órdenes de la Superintendencia, todos los señores jefes y oficiales en situación de retirados ordinarios y extraordinarios residentes en la jurisdicción de este Gobierno Militar, remitirán a este centro, en el plazo más breve posible, nota detallada de su nombre y apellidos, arma o cuerpo a que pertenecen o escala de procedencia o reserva, punto en que residen y domicilio que tienen fijado.

### DE SOCIEDAD

Por doña Catalina Otero, viuda de Lence, y para su hijo don Olegario, ha sido pedida a los señores de Montiel

Vázquez (don Eusebio), la mano de su hija Clotilde.

## PONTEVEDRA

**PONTEVEDRA, 10.** — Pasado mañana, sábado, a las doce del día, tendrá lugar en la Audiencia provincial la constitución de la segunda sala. En dicho acto se posesionarán de sus cargos y prestarán juramento los nuevos magistrados nombrados para la misma.

Como ya se dijo, la nueva sala de la Audiencia será benedecida por el ilustrísimo señor Obispo Auxiliador de la diócesis, Dr. D. José Soto Vizoso.

Para asistir a esta ceremonia están invitadas todas las autoridades, Jersarquías del Movimiento, el presidente de la Audiencia Territorial, los Colegios de Abogados y Procuradores y el decano del Colegio de Abogados de Vigo.

### EL HOMENAJE AL SEÑOR PICO

Para el domingo 11 de mayo, está señalada la fecha en que ha de tributarse el bien merecido homenaje al presidente de la Diputación provincial, don Rafael Pico Cañeque. El homenaje consistirá en una comida íntima que tendrá lugar en sitio que oportunamente se anunciará. En dicho acto le será entregado al señor Pico un álbum que le ofrendan artistas pintores en colaboración con literatos y poetas de la provincia.

### VIAJE DE PRACTICAS

Se encuentra en Pontevedra el excelentísimo señor don Pío García Escudero, conde de Badarán, director de la Escuela de Montes. Le acompañan cuatro profesores y veinte alumnos de dicho centro en prácticas forestales. Estos días realizan visitas a la repoblación de los montes de la provincia, alternándolas con las clases que diariamente tienen en la escuela de Lourizán.

## Otro magnífico número de LETRAS

Se le ha ocurrido a V. imaginar a la Princesa Isabel de Inglaterra dirigiendo una animada "conga" a través de los tránsitos, las salas de respeto y las escaleras interiores de Palacio, entre góbelino y paños de rico terciopelo? Pues ya ve como la realidad es superior a la imaginación de los hombres y hasta a la de los realizadores cinematográficos yanquis. La Princesa Isabel, delicada figura de mujer y capullo de reina, no ha hecho alguna vez, de donde resulta que, al pasar de los siglos, la austeridad con que fué educada su egregia ascendiente la Reina Victoria, ha podido trocarse en humanísima comprensión.

Lo que ha estudiado la Princesa Isabel, lo que prefiere, cuáles son sus diversiones favoritas, sus costumbres, lo ha relatado un interesante reportaje de la Agencia Reuter, que, traducido al castellano por Viesmo, publica el número de abril, recientemente aparecido, de la atractiva revista del hogar, "Letras".

Con placer hemos recorrido las páginas de esta cuidada publicación. En ellas hemos leído otro fluido artículo de José María Pemán, perteneciente a la serie titulada "De doce cualidades de la mujer". Es esta vez "de su estímulo y de su compañía para el hombre", de lo que se ocupa el vate gaditano. "La función de estímulo—dice después de graciosas anécdotas—puede pasarse casi en silencio en un repertorio de valores femeninos, porque es casi totalmente imaginativa y masculina". "Pero es la mujer—añade para que sus lectoras no tengan motivo de enojo y zozco también porque sea cierto—plena, total, inevitablemente, "compañía". Mejor, "complemento". La sutileza, la intuición poética y la gracia, se hermanan en este singular y penetrante estudio.

Y por si estos dos trabajos fueran poca sollicitación para la curiosidad femenina, a la que especialmente la revista "Letras" se dirige, vemos como Pilar Palacios Pelletier inicia ahora la sustitución de su fallecido padre en la "rección que él creó y valoró extraordinariamente: "Rincón de belleza". Cuentos finos y gratos a la adolescencia. Páginas de humor bien ilustradas y entendidas, secciones de amenidades y pierde tiempo y las habituales de hogar, cocina, bridge, etc., hacen esta publicación tan variada como atractiva.

Hay un buen reportaje de Virgil sobre el Museo o Colección de Pinturas de Heri Friel, en Nueva York, y otro, ameno, de Antonio Mira, desde París, sobre un tema siempre seductor. La moda y un modisto español dueño del secreto de la elegancia en la siempre elegante Lutecia. Muchas veladas pueden llenar, con esta revista en sus manos quienes no sean lectores tan ávidos y devoradores de toda clase de libros como nosotros, a quienes, por desgracia, siempre nos duran poco.

## Destitución de un Gobernador mejicano como consecuencia del asesinato de un periodista

**MEXICO, 10.** — El Comité permanente del Congreso ha destituido al gobernador del Estado de Tamiplipas, Hugo Pedro González, como consecuencia del asesinato de Vicente Villaseca, propietario del diario "El Mundo", de Tampico, cometido el 21 de marzo y ha designado en su sustitución a Reth Gárate, subsecretario de Defensa. (EPE).

### EL SEÑOR

## Don Enrique Varela Lema

EMPLEADO MUNICIPAL

Falleció en el día de ayer, a los 54 años R. I. P.

Su apenada esposa doña Digna Tojo; hijos: María-Luisa, José Alfonso, Amparo, Julia, Manuel y Eva; nieto Manuel Bregua; sobrinos, y demás parientes.

RUEGAN a sus amistades se dignen asistir a la conducción del cadáver al Cementerio General, acto que se verificará hoy, día 11, a las cinco y media, por cuyo favor les anticipan gracias.

Casa mortuoria: CASTROS, n.º 42-2.º (Gran Funeraria).

### EL SEÑOR

## Don Juan Rodríguez Sanje

INDUSTRIAL DE ESTA PLAZA

Falleció en el día de ayer, a los 62 años R. I. P.

Su desconsolada esposa doña Amalia Blanco Moreno; hijas Eva y Amalia; hijo político Joaquín Arias; hermano Pastor (ausente); hermanos políticos, nietos, y demás familia.

AL PARTICIPAR a sus amistades tan sensible pérdida, les ruegan su asistencia a la conducción de cadáver al Cementerio de Santa María de Oza, acto que se efectuará hoy, día 11, a las seis y media, por lo cual les quedarán agradecidos.

Casa mortuoria: CASTROS, n.º 34. (Gran Funeraria).

### EL SEÑOR

## DON ANTONIO VARELA CORTIZAS

Falleció confortado con los auxilios espirituales, en su casa de Grandal (Puentedeume), el 7 de abril de 1947, a los 84 años de edad.—R. I. P.

Su esposa D.ª M.ª Antonia Varela; hijos Rita (ausente), Antonio, Francisco (ausente), Ramona, María, Elvira y Carmen (ausente); hijos políticos Hermi, la Marcela (ausente), Veneranda Rego Fernández, Tomasa Recoño (ausente), José Graña Roco, Juan Fernández Espada y Cesáreo Rodríguez Durán; nietos, sobrinos y demás familia.

DAN las gracias a las personas que se dignaron acompañar su cadáver y ruegan a Vd. lo tenga presente en sus oraciones.

## NOTAS MILITARES

Ha sido destinado al Regimiento de Infantería Tarragona el sargento del de Isabel la Católica, don José Casal Sixto, y al Regimiento Alcántara n.º 33, fue destinado el sargento del de Tarragona número 43, don José Montero Blanco.

### EXCEDENCIA

Se declara en situación de excedencia forzosa al juez comarcal de Arbo, don Isidoro Lino Sánchez.

### LIBERTAD CONDICIONAL

Se concedió la libertad condicional al recluso de la prisión provincial de Pontevedra, Alfredo Fernández Vilaboa.

## SANTA CRUZ DE RIVADULLA

Hemos visto cumplidas las vehementes aspiraciones que teníamos de contar con una colectividad polifónica.

En la tarde del jueves Santo, como en años anteriores, y sin olvidar lo que ya viene constituyendo una tradición, la procesión de la Santa Cena recorre el gran patio del Marqués, llegando hasta el Crucero, para recogerse a las diez de la noche.

En ella, por primera vez, actuó la masa coral, que fundó y dirige el dinámico joven, nuestro buen amigo D. Paulino Castro, cuya entidad está integrada por más de cincuenta voces mixtas.

La textura y técnica de las obras interpretadas nos demuestran que en Santa Cruz puede hacerse algo bueno contando, como de hecho se cuenta, con la colaboración del elemento femenino.

Las obras interpretadas fueron "Miserere", de Allegri (4 y 5 voces); "Improperios", de Victoria (4 voces); "Stabat Mater", Ignotus del siglo XVI (4 voces); "Ave María", de Victoria (4 voces).

Nos consta que para fecha próxima dicha masa coral tiene proyectado un concierto, actuando además el cuadro de declamación, que pondrá en escena el siguiente cómic "Seis retratos, tres pesetas".

Aguramos muchos éxitos a la colectividad musical, y felicitamos a su director.

### CONJO

Los días 12 y 13 de los corrientes se

celebrarán en la parroquia de Santa María de Conjo, en honor al Santísimo Cristo de la Paciencia, cuya imagen se venera en dicha iglesia, parroquia, las tradicionales fiestas con arreglo al siguiente programa:

El día 11 comenzará el tríduo solemne, que predicará el R. Sr. D. Camilo Fontenla Banzo, cuyo acto será a las ocho de la tarde.

Día 12, a las doce de la mañana, un repique general de campanas y el disparo de 21 bombas de palenque, anunciarán las fiestas, por la tarde de este día recorrerán los distintos lugares de la parroquia varios gaiteros del país tocando alegres aires regionales.

Día 13, a las ocho de la mañana, misa de comunión general, seguidamente la renombrada banda de música municipal de Silleda (Pontevedra), recorrerá las principales calles de la parroquia tocando alegres danzas. A las diez y media saldrá de la Catedral vieja la procesión con la sagrada imagen del Crucificado, conducida a hombros de varios devotos feligreses, en cuyo acto conducirá la insignia de la Cofradía don Castor Prieto Rodríguez, comisario jefe del Cuerpo General de Policía de Santiago, a cuyo acto, además de la referida banda de música, concurrirán la banda de clarines de Artillería de guarnición en esta plaza, a su llegada a la parroquia dará comienzo la misa mayor, a toda orquesta, con sermón, que predicará el mismo orador del tríduo.

Por la tarde de este día tendrá lugar en el amplio arroyo de la iglesia y jardines del Sanatorio una animada y vistosa romería, amenizada por la referida banda de música de Silleda; a esta romería suele concurrir mucha gente de Santiago y de los pueblitos y aldeas limítrofes. Dado el gran entusiasmo que este año tiene la Cofradía y comisión organizadora de los festejos, es de esperar que supere su brillantez aún a la de años anteriores.

Si por efecto del tiempo no pudiera salir la procesión, las velas se celebrarán en la iglesia parroquial de Conjo, así como en Avenida de Rajoy, 3, primero, o en la Comisaría de Policía.

## Anuncios por palabras

**Agencias**  
**ASUNTOS.** Documentos de Tribunales. Juzgados Oficiales. Estado Ricardo Seoane Rodríguez. Procurador. Cantón Pequeño, 24.

**Avisos**  
**ALHAJAS** Tasador autorizado A. Hernández Gil. Joyero fabricante San Andrés, 35, primero. Teléfono 1102.

**AVISO.** Se pone en conocimiento de todo aquel que haya perdido un perro o desea recoger para sí alguno pase por el local social, Sinagoga, 9, tercero. El Secretario.

**Compra**  
**FARMACIA** con parla o rentaría, escribir a J. Pereira San Roque, 27, primer, Santiago.

**ALHAJAS** Compro brillantes y objetos oro y plata. Hernández San Andrés, 35, primero. Teléfono 1102.

**MANTILLAS** Bionda usa gas compra particular de 7 a 9 Hotel Europa.

**COMPRO** toda clase muebles, ropas y objetos. Plaza de España, 26. Teléfono 3087.

**Demanda**  
**NECESITAS** buena cocinera joven, con uniformes. Razón Marina, 17, bajo.

**Oferta**  
**CORTE** confección a domicilio por profesora titulada. Orzán, 31, primero.

**Ofertas trabajo**  
**FABRICAS** precisamos representantes provinciales "Distribuidora". Apartado 9.055, Madrid.

**Peluquería**  
**PELUQUERIA** "Hortensia". Permanentes, peinados. Torre, 3. Teléfono 2228.

**Pérdidas**  
**PERDIDA** colgante pendiente con brillante. Gratificarse entrega en Médico Rodríguez 6, tercero.

**Préstamos**  
**PRESTAMOS** operaciones de crédito y compra venta de toda clase de valores. Laureano Mirón Corredor de Comercio. Calle Comercio, Notario Mercañi. Marina, 16 y 17, bajo.

**Testamentaria**  
**TESTAMENTARIAS** derechos reales, pensiones civiles y militares y tramitación de toda clase de expediente. Francisco Martín de Sevilla. Gestor Administrativo. Puerto Marina, 16 y 17, bajo.

**Tintorería**  
**¡EN SEIS HORAS!** Su traje lavado en seco y planchado a vapor. Tintorería y desinfectado de ropa. Se garantizan trabajos. "Tintorería de Rocaes". San Vito, 32. Teléfono 1751. Suenar en Betanzos. Roldán, 34. El Carballo, Casa Blanca.

**Varios**  
**VIVEROS** M. Rodríguez. 211 veles, cactus, bejones, etc. Visite nuestros viveros. Ciudad Jardín. Coruña.

**BORDADOS**, in crustes, esmerado trabajo. Informar: Cantón Grande, 14 3.º.

**SEMILLAS**, noruegas, para cactus, flores. Isidoro Lino. Linares Rivas, 30.

**Venta**  
**VENDO** taller de de alquiler. Laboris, 25, bajo.

**PERSIANAS** color verde y ocre, para galerías, balcones y ventanas. Imme. no surtido en clases fines de fantasía. Presupuesto gratuito a domicilio. Colocación rápida. Teodoro García Blanco. "El Pícaro". Fernández Lalorre, letra D. (Cuatro Caminos) junto a parada Iracavías, 1 y 4. La Coruña.

**EQUIPO** cine sonoro, baratasísimo. Ramea, Claudio Coello, 125, Madrid.

**SEMILLAS** de todas clases autorizadas para su venta por la Dirección General de Agricultura. Socio fundador de Sesesa S. A. Importadora de semillas. Isidoro Lino. Linares Rivas, 30.

**VENDESE** el lugar "Do Outeiro", en San Juan Ourens, término municipal Bergondo, compuesto de 55 hectáreas de tierra arada, 80 de monte y prado. Muy buena. Informar: Fuente Santa Catalina, 1, 2.º. "Agencia García".

**Logró clasificarse en la prueba?**  
 Solución al crucigrama de ayer:  
**HORIZONTALES.**—A, Pravedad; B, Prototipos; C, Roma Tiras; D, Olig. Aras; E, Tonadas; F, Pipa. Taró; G, Amadas. Abra; H, Mitón. Rito; I, Air. Dama.  
**VERTICALES.**—1, Pam; 2, Protomía; 3, Protopatía; 4, Romi Nador; 5, Atlas. Alan; 6, Voladas; 7, Retirara; 8, Dirás. Obra; 9, Capaz. Rima; 10, Dos. Pata.

**PRIMER ANIVERSARIO**  
**D.ª María de la Concepción Martínez García**  
 Falleció en la ciudad de Santiago, el 11 de abril de 1946, confortada con los Auxilios Espirituales y la Bendición de Su Santidad R. I. P.

Su viudo José Roán Teireiro; sus hijos José, María y María del Socorro; hermanos Socorro, Jacobo, Jesús y Mercedes; hermanos políticos, sobrinos, primas, y demás parientes.

RUEGAN a sus amistades y personas piadosas se dignen asistir al funeral de aniversario que por su eterno descanso tendrá lugar en la parroquia de San Jorge, de esta ciudad, el 16 de los corrientes, a las once y media. También serán aplicadas por su alma las misas que en dicha parroquia se celebren el día 11, a las ocho, nueve, nueve y media, y diez, y todas las que se celebren en la Capilla General de Animas, de la ciudad de Santiago, el día 14.

## Grecia, confín entre dos corrientes políticas antagónicas

### Sus poblaciones viven con la constante amenaza de los avances rojos

### En el suelo helénico se dan cita todos los climas sociales y políticos

**GINEBRA** (CRÓNICA RADIO TELEGRÁFICA DEL ENVIADO ESPECIAL DE LA AGENCIA LOGOS, CARLOS DELGADO OLIVARES, PARA "EL IDEAL GALLEGO").

En estos días ha llegado a Ginebra una parte importante de los miembros de la comisión internacional nombrada para investigar la situación en las fronteras griegas. Ya están concluidas las investigaciones. Han sido más de dos meses de trabajo; el fruto se recogerá finalmente en un informe.

Sesenta miembros formaban la comisión, lo que quiere decir que era internacional hasta el universalismo. Para los viajes llevados a cabo han sido utilizados toda suerte de vehículos: el avión, un crucero francés, "jeeps" británicos, "comand-cars" americanos y las espaldas de pequeños asnos balcánicos. Lo que, según los delegados, no ha sido ni lo menos pintoresco ni lo menos útil. Cuyos corrillos ignoran al parecer la fatiga, el vértigo e incluso la obediencia.

Durante su accidentado viaje, la comisión ha sido testigo de todos los climas políticos, sociales, económicos e incluso meteorológicos. Así dice un periodista que los ha entrevistado largamente.

Al parecer, las desigualdades de todo orden alcanzan en Grecia los mayores extremos: lujo y abundancia en Atenas, pero a precios fantásticos; hambre y miseria en algunas regiones. Tranquilidad en algunos sitios; incertidumbre en otros —por ejemplo, en Salónica—, en donde las poblaciones viven con la constante amenaza de los avances rojos.

Para hablar, ha dicho un delegado, de los contrastes que hemos observado en Grecia, tendríamos que referirnos no sólo a lo social y político, sino incluso a lo meteorológico: en la misma semana hemos experimentado la deslumbrante primavera del próximo Oriente, y pocas leguas más allá el áspero invierno balcánico con sus vientos helados. Pero una frase de singular significación es ésta, pronunciada por otro de los delegados: "Hemos visto las dos puntas avanzadas de dos mundos; la oposición entre las dos grandes corrientes políticas que encuentran en el suelo griego y macedónico, su línea de demarcación. Queremos reunir esos dos mundos en un haz sería tan vano como pretender casar el agua y el fuego".

La frase es de un interés formidable, puesto que en Grecia habrá cuantas tendencias políticas se quiera, pero desde luego no hay fascismo. Desde antes de la guerra Grecia ha sido uno de los países donde más plenamente se han rechazado las ideas políticas procedentes de Italia o de Alemania, el fascismo y el nazismo. O sea que la posición irreductible en el seno de los vencedores de la guerra se manifiesta en Grecia con toda crudeza y veracidad.

Para que la comisión concluya su informe todavía falta mucho. Primeramente han de reunirse todos los delegados; después traducir en una sola lengua (el inglés, sin duda) varios millones de declaraciones, recogidas en una docena de idiomas; luego revelar diez mil fichas fotográficas y sacar un "film" de cuatro mil metros. Por eso es todavía prematuro hablar de las conclusiones que sacará en limpio dicha comisión. Si ac-

so, lo que no cabe duda es que como decíamos, ha impresionado profundamente a los delegados en antagonismo de las tesis en presencia, su irreductibilidad, la claridad con que se alza la línea de influencia de las dos ideologías en este suelo, cargado de historia y de recuerdos. O dicho en otras palabras: rigidez en las posiciones adversas, inflexibilidad en los propósitos y guerra en los sentimientos, mucho más encarnizada e implacable que en los hechos.

Pero como el problema griego no es local, ni nacional, sino simplemente reflejo del universal problema planteado, dicho es está que el pesimismo que la comisión ha sacado de su visita habría que amplificarle hasta las proporciones mundiales.

## Se cree inminente una modificación en el Gobierno inglés

### Hay quien apuesta que Bevin será Primer Ministro antes de fin de año

**LONDRES** (CRÓNICA RADIO TELEGRÁFICA DEL ENVIADO ESPECIAL DE LA AGENCIA LOGOS, RAFAEL DE LUÍS, PARA EL IDEAL GALLEGO).

Laboristas y conservadores aseguran que la victoria les ha acompañado en las elecciones municipales pasadas. Los últimos afirman que han ganado setenta y un puestos y los primeros, cincuenta. Uno y otros cuentan no sólo sus ganancias y derrotas recíprocas, sino también la pérdida de los candidatos independientes que, por desgracia para los municipios británicos, son cada vez menos numerosos. Pero ninguno de los dos argue con los resultados completos ni con los mismos números, lo cual hace difíciles las comparaciones para el profano. Pero, además, sus razonamientos se dirigen a fines distintos y en esto nos parece a nosotros más convincente la argumentación conservadora. El Labour Party se contenta con ostentar sus victorias; los "tories" se han puesto a contar los votos y a comparar los números con los de la misma elección del año anterior. Quieren sondear las tendencias actuales del censo electoral y encuentran en ellas motivo de optimismo. Según sus cuentas, los conservadores han obtenido ciento cincuenta mil votos más que los socialistas y estas diferencias superan en cien mil votos la conseguida en las mismas elecciones de 1945.

Toda esta aritmética electoral tiene importancia política, porque desde las cábalas sobre cambios en el Gobierno, de que ya informamos a nuestros lectores, se ha pasado a hablar sobre la posibilidad de unas elecciones generales en breve. Incluso el "The Economist" ha dedicado a ello un largo artículo. A primera vista parece que el tiempo no es muy propicio para estas aventuras electorales. En plena crisis de producción y de escaseces y de restricciones, que no se dispararán en todo este año, acudir al cuerpo electoral es una invitación a que se manifieste su mal humor, descargándolo contra el Gobierno. Aparte de este reparo, se debe tener en cuenta que en los momentos duros no es aconsejable distraer al país con la agitación y la excitación de una campaña electoral. Pero los que sostienen la posibilidad de que se celebren las elecciones arguyen que cada día que pasa la situación del Gobierno será más difícil, porque no hay esperanzas fundadas de que la crisis se resuelva en bastante tiempo.

Hasta ahora, el partido laborista ha podido descargar su responsabilidad en las culpas de los Gobiernos anteriores. Pero este crédito, si se nos permite llamarlo así, está casi agotado y habrá desaparecido por completo cuando llegue la fecha de renovar la Cámara de los Comunes en 1949 o 1950. Hasta ahora, juzgando por los resultados de las elecciones parciales, el partido laborista conservaba su fuerza, sino intacta, por lo menos lo suficientemente numerosa para no temer al censo electoral. Podría confiar en volver al poder, aunque con una mayoría reducida, si

## Descarriló el tren correo Madrid-Badajoz

### Sólo hay que lamentar heridos leves

**ALMADÉN, 10.**—De madrugada ha descarrilado el tren correo de Madrid a Badajoz, antes de llegar a la estación de Almadén-Almadenejos, distante unos doce kilómetros de esta localidad. Se ignoran aun las causas que hayan motivado el accidente, así como también las proporciones del mismo, pero, al parecer, sólo hay heridos leves. En el descarrillamiento han quedado inutilizadas siete vagones y una jaula, pero la máquina no ha sufrido avería alguna. Tan pronto se tuvieron noticias en Almadén se organizaron brigadas de salvamento que, junto con los obreros y camioneras facilitadas por las minas y con un equipo quirúrgico del Real Hospital de Mineros, partieron para el lugar del suceso. También acudieron las autoridades, sacerdotes y fuerzas de la guardia civil. Las primeras noticias eran alarmantes, pero más tarde, al regreso de una camioneta cedida por las minas, que fue devuelta de la estación por ser suficientes los servicios allí existentes, se supo que el accidente no había revestido gravedad.—(CIFRA).

## Nueva huelga de mineros y otra para junio amenaza en Norteamérica

### La Cámara de Representantes va a dar la batalla a los sindicatos

**Por V. V. V.**  
La huelga telefónica en Estados Unidos ha sido simultánea con otra repetición de las huelgas mineras del carbón. Los Sindicatos dirigidos por Lewis llevan ya tres días en huelga y ha conseguido bajar la producción en la mitad aproximadamente. Esta vez el pretexto es las condiciones de seguridad de las minas. Antes era el de aumento de los jornales. Mañana—este mañana se refiere al 1 de junio—amenazará otra huelga carbonífera con un nuevo pretexto: la firma de los contratos colectivos de trabajo. Ya ha dicho Lewis que si las empresas, se niegan a firmar de determinadas condiciones en dicho contrato, ordenará una nueva huelga.

El conflicto de ahora ha sido titulado "Huelga de seguridad" minera. Tiene su origen en una tragedia ocurrida días antes de la Semana Santa en una mina que costó la vida a once mineros. Los Sindicatos echaban el accidente a que la mina no reunía condiciones suficientes de seguridad, y aseguran que hay otros centenares de minas que se hallan en idénticas condiciones. La huelga decretada por Lewis abarca a cerca de cuatrocientos mil mineros de esas minas, y, según parece, es propósito del Sindicato no cesar en este paro hasta que hayan sido adoptadas en aquellas minas las condiciones que ellos dicen que faltan.

El Gobierno por una parte se ha dado prisa en enviar investigadores oficiales que determinen si efectivamente las minas de referencia carecen de las condiciones mínimas de seguridad. El trabajo va tan deprisa que ha sorprendido a los Sindicatos, pues no debe ser tan desconsolador el resultado de la inspección cuando rápidamente se van viendo mina tras mina. Por su parte, los mineros parecen haberse cansado de tanta huelga, y también van restituyéndose al trabajo, desoyendo las órdenes de Lewis. El primer día trabajaron la cuarta parte de los que deberían parar. Ayer entraron veinte mil más que el día anterior. Y la huelga parece que, de este modo, se va diluyendo. Acaso por eso, Lewis ha amenazado con otra para dentro de dos meses y medio...

Pero para ese entonces algo habrá ocurrido en la Cámara de Representantes, pues—de ayer mismo es la noticia—el Comité de relaciones laborales de

segura aparece la modificación ministerial de que se habló con tanta insistencia. Una renovación del Gobierno aparece como una necesidad. El nombre de Bevin sigue colizándose para una obra de relieve. Además, la enfermedad de Morrison es más grave de lo que se creyó y quizá deje rastro en su salud, lo que ha sido como una ruptura del equilibrio entre las dos fuerzas personales del "Labour" que sostenían a Mr. Attlee en una posición parecida a la del fiel de la balanza. El otro día, delante de este correspondiente, se ha apostado entre dos ingleses a que Mr. Bevin era primer ministro antes de que terminase el año.

## EL BANCO DE BILBAO HACE LEBRADO JUNTAS GENERALES ORDINARIA Y EXTRAORDINARIA

### Se acuerda la ampliación del capital social a 300.000.000 de pesetas

El día 8 del actual, y bajo la presidencia de don Julio de Arceche, han tenido lugar las Juntas de accionistas convocadas por el Banco de Bilbao.

El director general del Establecimiento, don Víctor Artola, después de trazar una síntesis de la situación económica internacional y referirse a nuestros propios problemas nacionales, glosó con su acostumbrado acierto el contenido de la Memoria presentada, de la cual vamos a destacar algunos detalles y cifras.

La Cartera de efectos comerciales alcanza la suma de 516,2 millones, con un incremento del 34,6 % sobre el año anterior. Los Créditos pasan de 627,3 a 902,5 millones. La Cartera de valores se cifra en 1.686,6 millones, de los que un 77,13 % está invertido en Fondos públicos, y de éstos el 72,65 %, en obligaciones del Tesoro, de vencimiento corto.

Las cuentas acreedoras de clientes suman 2.695,5 millones, con aumento de 433,8. Los depósitos de valores registran un avance de 867,1 millones, con un total de 6.348,4 millones nominales.

De las utilidades líquidas, que han importado 46,4 millones de pesetas, se destinan 8.490.000 a Impuestos, 17.678.000 a dividendos—ya satisfechos en acciones— y 20.153.000 a Reservas. Con esta aplicación el Capital y Reservas del Banco se fijan en 407 millones, que equivalen al 15,28 % de las cuentas acreedoras-clientes en pesetas. Es decir, que por cada 6,54 millones depositados por la clientela, se ofrece como garantía un millón de fondos propios.

Terminó el señor Artola su documentada y brillante disertación haciendo hincapié en el mantenimiento de la línea de conducta característica del Banco de Bilbao, con una actuación de máxima seriedad, prudencia y solidez, alejada de cuanto pueda representar especulación.

Seguidamente tuvo lugar la Junta extraordinaria. En ella fué acordada la ampliación del capital social de 200 a 300.000.000 de pesetas, quedando autorizado el Consejo para poner en ejecución dicho acuerdo en la forma y tiempo que las circunstancias lo aconsejen.



## Rasgos

Mister "Stinker" ha llegado a Londres después de un feliz viaje en avión. Toda la prensa lo alaba. Es natural de las Islas Falkland y ha estado recientemente en Montevideo, con lo que no hará falta nada más para darse cuenta de que "Stinker" es consumado viajero.

Ha llegado, pues, a Londres, serio, atildado, con su traje negro y blanco y su negro vestido, y sin hacer declaraciones ha abandonado el aeropuerto. Lo que, al decir de los periodistas, hace notable este viaje es que se trata del primer salto aéreo sobre el Atlántico que el mister "Stinker", porque "Stinker" señores, es un pingüino.

Y aquí radica la fundamental equivocación de las agencias y los reporteros. Nunca se podrá establecer con rigor histórico la fecha en que un pingüino salvó por vez primera el océano a bordo de un avión ya que sería ingenuo pretender que el hábito no hace el monje, y monje, sin hábito dejara de serlo y... ¡cuántos pingüinos sin hábito utilizan las líneas aéreas transatlánticas!

Pudieramos enunciar aquí una teoría histórica-científica digna de detenido estudio, que vendría a ser algo poco más o menos como esto: El hombre nació sin alas, pero con inteligencia y ambición. De aquí que una aspiración conatural supiese la de volar. El pingüino, ser inteligente, sociable, y seguramente el más parecido al hombre, nació con unas alas atrofiadas inútiles para el vuelo. ¿Cómo, pues, no había de ambicionar volar? Por consiguiente Talos, Arquitas de Taranto, Leonardo, Bleriot y el propio Messerschmidt, al diseñar aparatos voladores en evolución progresiva, no hicieron más que servir el designio fatal de la vocación pingüinística y humana.

Es por lo tanto el avión un aparato tanto para pingüinos como para hombres, de no ser que la existencia de alas en su anatomía no concuerda a aquéllos una precedencia en el derecho.

Así establecida la teoría y a esto luz se comprende la razón por la que todos los días vuelan afanosos y serios con negras americanas y blancas pecheras, seres afanados que si por la simple inspección de su figura parecen humanos, por la tanta inutilidad de sus alas y cuantas sospechamos que sean solomnísticos pingüinos.

Mister "Stinker", pingüino oficial y público ha cruzado el Atlántico. Nos parece bien que se le publique a su viaje. Pero ¡jalo, amigos! Cuidémonos mucho de asegurar que sea el primero que haya hecho este largo viaje transatlántico.

(Dibujo de Brufau.)

**OTRO LIBRO PRECIOSO DE LA B. A. C.**  
**Fr. LUIS de GRANADA**

## OBRA SELECTA

UNA SUMA DE LA VIDA CRISTIANA

Los textos capitales del P. Granada, seleccionados por el orden mismo de la Suma Teológica de Santo Tomás de Aquino

Lenguaje inimitable; pensamiento riguroso y seguro; método científico. Un libro a la vez de meditación, estudio y recreo. Una compendio de sabiduría cristiana.

**ACABA DE APARECER**

Selección del P. Troncho, O. P. (+); extensa introducción general de P. Desiderio Díez de Triana, O. P.; prólogo del Excmo. Sr. y Reverendísimo Dr. Fr. Francisco Barbado, Obispo de Salamanca.

Mil doscientas cincuenta páginas. Eu tela, sólo 45 pesetas; en piel de lujo, 80.

Dirija sus pedidos a LA EDITORIAL CATOLICA, S. A., Alfonso XI, 4, Madrid; o a LIFESA, Valenzuela, 6, Madrid.